

# El líder checheno Basayev reivindica la matanza de la escuela de Beslán

Autor beu  
viernes, 17 de septiembre de 2004

Shamil Basayev, el terrorista checheno más buscado por Moscú, ha reivindicado hoy en un carta la autoría de la matanza de la escuela de Beslán, donde más de 330 personas murieron, más de la mitad niños.

El líder de la guerrilla separatista chechén asumió también la responsabilidad de los atentados suicidas perpetrados a finales de agosto contra dos aviones de pasajeros y una estación de metro en Moscú, que causaron la muerte de un centenar de personas.

"Exigimos una investigación pública a la ONU, la Unión Europea (UE) y a todos aquellos que condenaron nuestras acciones de forma unilateral, y estamos dispuestos a brindarles toda cooperación e información para aclarar lo sucedido", dice el comunicado difundido por la página web de los separatistas, Kavkaz Centr.

Basáyev afirma que hubo "asalto por parte de los servicios especiales rusos" y que éste se "planeó desde el comienzo". Señala como prueba que, en contra de las afirmaciones oficiales, el comando que capturó la escuela desde el comienzo mismo presentó sus exigencias y condiciones "claras y precisas".

El comunicado enumera todas las exigencias, la primera de las cuales es el cese inmediato de la guerra en Chechenia y el comienzo de la retirada de tropas o, "si (Vladimir) Putin no quiere la paz, su dimisión del cargo de presidente de la Federación de Rusia".

Las exigencias indicaban que los rehenes recibirían agua en cuanto Putin firmase la orden de cesar la guerra y serían alimentados nada más comenzar la retirada de tropas.

Basáyev relata cuál era el esquema de minado empleado en la escuela de Beslán para asegurar que las explosiones fueron obra de los servicios secretos rusos. "Proponemos que expertos independientes examinen la metralla y el carácter de las heridas", añade.

La carta de Basayev a Putin

El comunicado también reproduce la carta de Basáyev que fue enviada a Putin por mediación del ex presidente ingush Ruslán Aushev, el único negociador que llegó a entrar en la escuela. En ella exponía su plan de arreglo del conflicto chechén, titulado "independencia a cambio de seguridad".

El comunicado insiste en que los últimos atentados nada tienen que ver con el terrorismo internacional, y son resultado exclusivo de "la lucha de liberación nacional del pueblo chechén por su libertad e independencia".

"Lamentamos lo ocurrido en Beslán. Lo que ocurrió es que la guerra que hace cinco años nos declaró Putin y que ha aniquilado a más de 40.000 y mutilado a más de 5.000 niños chechenes, ha regresado al lugar de donde había comenzado", indica.

Basáyev relata con todos los detalles los preparativos para los atentados, da los nombres de los terroristas que participaron en ellos y hasta cuánto costó cada uno. Desmiente, además, haber recibido apoyo financiero sustancial desde el extranjero y conocer al líder de Al Qaeda, Bin Laden.

Artículo original:  
Terra